## Frei se reune en Nueva York con organismo asesor de la Casa Blanca

\*\* LA DIRECTIVA del Partido Demócrata Cristiano tomó especial cuidado en ordenar cablegráficamente al diputado por Valparaíso, Jorge Santibáñez, que se abstenga de formular declaraciones en Estados Unidos. La decisión la adoptó el PDC tardíamente, ya que Santibáñez, que integra el "team" más afecto al ex Presidente Frei, había ofrecido una conferencia de prensa en Nueva York para pronosticar un golpe de Estado en Chile en el caso hipotético que el Gobierno Popular se aparte un milímetro de la Constitución. En todo caso, esa orden cablegráfica se extendió, consciente el PDC que su parlamentario ponía en inconfortable posición aquí en Chile a su partido. Sin embargo, el PDC no ha tomado el mismo cuidado con

\*\* UNO de los invitantes de Frei en Estados Unidos es el influyente Consejo de Relaciones Exteriores (Council on Foreing Relations Inc.), que tiene su sede en The Harold Pratt House, 58 East 68th. St. New York. Una de las actividades del Consejo —financiado por las grandes corporaciones yanquis con inversiones en ultramar— es editar la revista "Foreing Affairs", llamada ta "Foreing Affairs", Hamada en el mundo diplomático "La Re. vista de los Cancilleres". Esa pu-blicación trimestral —de la que Frei es colaborador— sirve de portavoz oficioso al Departamento de Estado. En sus páginas suelen, asimismo, encontrarse artículos de políticos extranjeros afectos a la Casa Blanca. Sin em-bargo, la labor más connotada del Consejo de Relaciones Exteriores es la de sondear opiniones y cultivar amistaces en beneficio de las agencias de inteligencia (espionaje) norteamericanas. La meticulosa elaboración del mate rial de información y de los con-tactos que logra el Consejo de Relaciones Exteriores, que actúa bajo la pantalla de un organismo rivado, corre por cuenta del Consejo Nacional de Seguridad de EE, UU., que preside Henry Kissinger, el consejero más importante de Nixon, y de las agencias especializadas, como la CIA y el FBI

EL CONSEJO de Relacione Exteriores que organiza la gira de Frei por universidades y gira de Frei por universidades y otras instituciones norteamericanas, realiza estudios y análisis sobre la politica exterior norteamericana. Sus conclusiones sirven para presionar cambios y orientaciones en esa política en beneficio de los intereses privados que sostienen esa institución. Los grupos económicos más poderosos de Estados Unidos apoyan financieramente al Consejo de Relaciones Exteriores, contribuyen con información de los países donde tienen intereses y sirven de enlace con personeros políticos, militares o científicos de esas naciones dependientes, David y Nelson Rockefeller, de-

cuentra en Estados Unidos dictando conferencias y sosteniendo conversaciones privadas en los mismos momentos en que los jefes de versaciones privadas en los mismos momentos en que los jeres de los monopolios con intereses en Chile piden al Departamento de Estado la aplicación a nuestro país de la Enmienda Hickenlooper y de otras agresiones económicas. Los jefes de Anaconda, Kennecott, International Telephone & Telegraph, etc., pidieron al Secretario de Estado, William Rogers, que se mostró dispuesto a acceder, que Chile sea sancionado por nacionalizar el cobre, los teláfones y otras in sea sancionado por nacionalizar el cobre, los teléfonos y otras inversiones norteamericanas.

gógico disfraz de "chilenización". sino que, además, fomento una acelerada desnacionalización de la industria manufacturera, so-brepasando todos los niveles co-nocidos en esa materia. No es nes con Frei tengan un enorme atractivo para las corporaciones financistas del Consejo de Relaciones Exteriores. Se trata de buscar una línea eficaz para com hatir al Gobierno del Presidente Allende, cuya aplicación practica

EDUARDO FREI: Invitado por el Consejo de Relaciones Exte-riores de los Estados Unidos. HENRY KISSINGER: presiden-te del Consejo Nacional de Se-guridad de los Estados Unidos.



trás de los cuales están la Standard Oil, el Chase Manhattan Bank, Mobil Oil, la Fundación de su apellido, etc., participan en el Consejo y contribuyen a financiarlo. Os menopolios que históricamenta han eveletado en la conseguia de la co históricamente han explotado a nuestro continente, como el gru-po Mellon (ALCOA, B. F. Goodrich, Kopers, Tinker Found, etc.). Morgan (General Motors), etc.). Morgan (General Motors), Ford. Dupont, etc., también to-man parte en el Consejo a tra-vés del cual logran que el Departamento de Estado, la CIA el Pentágono diseñen polític politicas favorables a sus intereses et América Latina, Asia y Africa.

Exteriores tiene estrecha relación, asimismo, con instituciones como el Center for Interamerican Relations (CIR), controlado por David Rockefeller, y con la Brookings Institution que desempeño un page importante con la Brookings Institution que desempeñó un papel importante en la elección presidencial de Nixon, Por lo regular las reunio-Nixon, Por lo regular con nes del Consejo, en especial con sus invitados extranjeros, se ha-con torno a una mesa bien sus invitados extranjeros, se hacen en torno a una mesa bien servida. En esta materia los horarios son muy puntillosos. Las reuniones-almuerzos se sirven de 12.30 a 2.15 P. M.; cuando las reuniones son a la hora del té, éste se sirve entre las 4.15 y las 4.45, y la cena empieza puntualmente a las 19 horas. El ex Pre sidente Frei, invitado a Estados Unidos por el Consejo, mantuvo en su Gobierno una política de puritas abiertas para el imperialismo. No sólo suscribió los escandalosos convenios con las com pañías del cobre, bajo el dema-

## CONVERSACIONES OFF THE RECORD EN PRESENCIA DE EX JEFE DE LA CIA

SI LA DIRECTIVA DEL PDC actuara con verdadera lealtad para con Chile, debería ordenar a su militante. Eduardo Frei, que retornara al país o que, ai menos, se abstuviera de participar en los actos públicos y privados que le ha organizado el Consejo de Relaciones Exteriores de Estados Unidos. Ese organismo no es una entidad cultural, científica, profesional o cosa parecida. Los resultados de sus estudios y análisis no son para publicar o difundir con carácter ilustrativo. E grueso de sus análisis, que proceden de contactos privados con políticos, militares y hombres de negocios extranjeros, sirven para plasmar la política exterior norteamericana.

PARA ELABORAR sus estudios y análisis, el Consejo organiza grupos de trabajo o discusión. Uno de ellos se especializa en Inteligencia y Política Exterior. En una de las circulares convocando a una reunión, firmada por Lorna Brennan, secretaria administrativa, se establece texministrativa, se establece tex-tualmente: "....La próxima reu tualmente: "....La próxima reu nión del 10 de abril concennión del 10 de abril concentrará su atención a las tareas que afrontarán las organizationes de Inteligencia de Estados Unidos en el futuro y procurará extraer algunas con clusionees sobre las políticas que los EE. UU. debieran adoptar respecto a sus actividades de Inteligencia".

DEBIDO A LAS materias que trata, no es raro que grupo del Consejo lo integraran algunas figuras muy conocidas en América Latina, como Allen Dulles, ex Direc-tor de la CIA; Douglas Di-llon, ex Secretario del Tesoro; llon, ex Secretario del Tesoro; Charles Yost, ex embajador en Naciones Unidas; Robert Amory Jr., Subdirector de la CIA durante 10 años y miem-bro del Consejo Nacional de Seguridad; David B. Truman, de la Universidad de Colum-bia que tiene los más grandade la Universidad de Columbia, que tiene los más grandes contratos de investigación del Pentágono; el coronel Sidney B. Berry; y otros. Este mismo grupo, en reunión anterior había discutido nada menos que el tema "Operaciones de Inteligencia y las instituciones privadas norteamérica-

nas" (tales como el propio Consejo de Relaciones Exte-riores y otras patrocinadoras de programas de espionaje como los planes Camelot Simpático.

USUALMENTE reuniones de trabajo son tados funcionarios de alto myltados funcionarios de alto rango del Departamento de Estado, el Pentágono y la CIA, A muchas reuniones asis ten el propio Secretario de Estado, William Rogers, y el director de la CIA, Richard Helms, En otras oportunidades y de manera sistemática se invitan especialistas que des y de se invitan des y de manera sistemática se invitan especialistas eu ropeos y latinoamericanos, estadistas y parlamentarios. En la colección de visitantes del Consejo han figurado personajes como Walter Hallstein, el cerebro de la fracasada doc trina para bloquear a la República Democrática Alemana; Von Guttenberg, destacado miembro del Bundestag de la RFA: André Fontains. do miembro del Bundestag de la RFA; André Fontains, editor internacional de "Le Monde", y otros. Con frecuen-cia se invita a renegados evadidos de los países socia-listas

das a que efectúen exposi-ciones detalladas sobre sus países y áreas. Sobre esa base, y el diálogo consiguiente con sus invitados, el Consejo elabora informes y recomendaciones que pasan a los organismos pertinen-

tes de Washington. Por cierto a muchos invitados extranjeros que desean eludir una compromete-dora publicidad, el Consejo les da toda clase de garantías. Se recuerda el caso, en 1968, del Embajador de Indonesia en la ONU. Dr. Abdulgani, quien se resistía. bajador de Indonesia en la ONU. Dr. Abdulgani, quien se resistía a asistir a una de estas reuxiones. Sólo después de dársele todas las garantías aceptó conversar con un pequeño grupo del Consejo sobre las condiciones políticas y económicas de Indonesia.

PARTE importante de estas PARTE importante de estas garantías quedan puntualizadas en una carta de William J. Barnds, secretario de un grupo de discusión del Consejo, a David B. Truman, de la Universidad de Columbia, "Como usted sabe: señala, todas las reuniones del Consejo son "off the record"... La utilidad de estas reuniones depende de su carácter confidencial, sin lo cual los participantes no se sentirían libres para hablar "libre y cándi damente". (sic). No son muchos bres para hablar "libre y cándi damente". (sic). No son muchos los cándidos que caen en la tram pa-invitación del Consejo. La mayoría de sus invitados saben perfectamente lo que hacen y con quien se meten. Del Consejo de Relaciones Exteriores salió Henry Kissinger, el asesor de Nixon y presidente del Consejo Nacional de Seguridad de EE. UU. que, según las noticias cablegráficas, está a cargo del "casa chileno". Otros, como Douglas chileno". Otros, como Douglas Dillon, A Dulles, Bundy, y otros, han vuelto a trabajar activamente en el Consejo después de desempeñar cargos en la Administración. Esto sucede porque el Consejo está intimamente asociado a los círculos de poder del compleja militar industrial de Es do a los círculos de poder del complejo militar-industrial de Es-tados Unidos y en particular de la Casa Blanca. Es. sin duda, el organismo más influyente de la actual política exterior americana.

SIN DUDA, el PDC proce-SIN DUDA, el PDC procederia correctamente si ordenara a Frei regresar al país e interrumpir sus contactos con ese organismo norteamericano. En todo caso, si no tiene autoridad suficiente para ello, la directiva democristiana podría explicar al país en términos convincentes qué carácter tienen las conversaciones "off the record" que su militante, Eduardo Frei, sostiene con el Consejo de Relaciones Exteriores.

## DENUNCIAN MANIOBRA DERECHISTA

Los alumnos de izquierda de la Escuela de Comercialización ante la toma de su local, declaran lo siguiente; "—Reconocemos la autoridad del Consejo Normativo Superior como el organismo máximo de la Universidad de Chile.

—Que la toma de la Escuela por parte de la DC el PN y otros elementos de Derecha es un juego sucio al que quieren llevar engañados a todos los alumnos de esta escuela, como ha quedado demostrado en declaraciones hechas a diferentes medios informativos. Reconocemos que la creación de un departamento de comercialización es una aspiración legitima de los alumnos y profesores de esta escuela, pero ya que no cumolimos los requisitos legaba escuela, pero ya que no cumplimos los requisitos lega-les, propiciamos la incorpora-

ción de la carrera a la sede norte como un Departamento en formación.

-Esta manicora se suma a las ya efectuadas por estos sec tores con el propósito de des-concer la autoridad legítima del Consejo Normativo Supe-

rior.

—Hacemos un llamado a los alumnos de la escuela para que no se dejen engañar con actitudes falsas, egoistas y divisionistas que solamente conducen a postergar el semestre con amalias posibilidades de parder amalias posibilidades de parder amplias posibilidades de perder

—Citamos a asamblea general a todos los alumnos a las 1930 horas del miércoles 27 de octubre en la Escuela de Eco.

COMITE UNIDAD POPULAR IZQUIERDA CRISTIANA